
农村孩子有车接送就不错了

孩子们每天上学放学的路上，也许仅是半小时路程，却布满了重重隐患。近期校车事故
频发，每一次校车安全事故，都是一个血泪故事。您的孩子用何种方式穿行于家校之间？您是否也

曾担心您的孩子在上下学路上遭遇不测？针对孩子路上的安全问题，您是否有解决的良策？

年终总结

□下期话题

2011 年接近尾声了，这一年日
本大地震，拉登被毙，南方大旱，卡
扎菲下台…… 2011 年可谓风起云
涌，但这些都跟咱小老百姓没啥大
关系。2011 年，什么让你最难忘，最
感动，最得意，最郁闷？请您做一份
自己的年终总结。

欢迎您参与到“新闻第一人称”
中来，投稿至 yux i a ox i a n-b l u e@
1 6 3 . c o m ，也 可 短 信 至 联 通
18678086815，移动 13791667431。下周
四，让潍坊的读者听您说新闻。

读者留言

今日潍坊
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我们村在寒亭区和滨海开
发区的交界处，因为村办小学
成绩这两年还算突出，孩子家
长也放心把孩子往这边送。学
校里的孩子除了大部分来自村
里，还有一小部分是滨海开发
区的，毕竟是两个区的孩子一
起上课，总有跑远路的，这样
我们村也雇了辆车接孩子。

最近校车老是出事，每个
人心里都不踏实，不光家长，
老师也是觉得不太放心。可是

也没办法，总不能让孩子自己
跑来吧，实在不行家长当然也
可以来送，可是在村子里不比
在镇上或者县城里，几步路就
到了，大人也是整天有事，能
省点心就省点心。

说实话，校车老是出问
题，不能全都把责任归于校车
怎么不符合规定，司机怎么马
虎大意，在一些偏远的地区，
就像我们村子里，一辆校车解
决的是至少两个村的问题，帮

了家长的大忙。跟别的地方相
比，村里的办学条件是很艰苦
的，有的村子里原来还有学校，
可是每个教室可能只剩下几个
人，长期这样下去，只能慢慢等
着撤掉学校。村里的学校差劲
了，也说不过去，现在很多地方
都提倡合校，特别是农村，没有
校车是个大麻烦，但是有了校
车，道路又不好走，我们村里的
水泥路只从村口修到了学校门
口，这还得算好的。

校车出事了，孩子受伤
了，家长哪个不心疼？撤掉校
车不是好办法，根本就没法从
根里解决这个问题。村里办学
的条件就是这样，即使到了镇
上，每个村的孩子都有，这
样，一个村子一辆校车，或者
两三个村子一辆校车，难道正
规校车不开到村里，就不让孩
子上学去了吗？

寒亭市民 赵全 讲述
本报记者 杨万卿 整理

□本期话题

上学
路上

儿子的学校离家不算很远，步行
大约二十分钟的路程。我和妻子因为
工作忙，从二年级开始，儿子自己就开
始走着上下学了。虽然有些不舍，但别
没有办法，就权当锻炼孩子了。

今年秋天，刚上三年级的儿子突
然对我说，他不想走着上学了。经过仔
细询问才发现，就在这短短的上学路
上，又刚开发了两个楼盘。不仅人员混
杂起来，而且从早到晚渣土车来回跑
个不停，路上被搞得尘土飞扬，安全也
存在很大的隐患。经过慎重考虑，我们
只好再次承担起来接送孩子的义务。
但存在的问题是，我的上班时间和儿
子的上学时间存在很大冲突。实在顾
不上了，我就托付同一座楼上有孩子
的家长带过去。特别下午放学的时候，
我特意嘱咐儿子到家一定来电话。曾
有一段时间，就在孩子的接送问题上，
我和妻子被弄得精疲力尽。

本想合伙租个三轮车接送孩子，
但一想到事故频发的校车，就此作罢。
曾想建议上下学期间，学校路段禁行
无关车辆，好像也不太现实。我唯一能
嘱咐孩子的就是，路上遵守交通规则，
放学尽快回家。

但愿楼盘早日建成，还孩子一个
和谐的交通环境，让孩子安全上下学。

(安丘市潍徐南路 211 号 王科忠)

儿子不愿走着上学

我是楠楠的姥姥，楠
楠的爸妈离婚了，孩子一
直跟我住，他妈每天上班，
以前还没有校车的时候，
孩子他妈送着上学，放学
再去接，时间太紧了。后来
学校有了校车，我年纪大
了，虽然不用接孩子，但是
每天看他们忙来忙去，急
急火火的很不容易，每次
吃饭的时间还不如我准备
饭的时间长，我也心疼孩
子妈妈。

学校里和同学的交往
我是搞不懂，楠楠也不跟
我叨叨这些，但是后来有
一次，楠楠坐校车回来的
时候他妈还没到家，我看
他红着眼眶，肯定是哭过。
问他是不是跟别的孩子打
仗了，他也不吱声，把我急
坏了。怕孩子妈妈担心，吃

饭时看他脸色好多了，我
也没提这事儿。

第二天我把他送到小
区门口等校车，等校车来
了，我问了问司机知不知
道孩子昨天怎么回事，是
不是打架了，司机李师傅
说是有这回事，但是具体
什么原因他也说不上来。
看我着急，他答应帮我问
问怎么回事。中午回来的
时候，我去小区门口接孩
子，李师傅把楠楠和另一
个男孩子叫下来，告诉我
了昨天的情况，原来那个
男孩子和楠楠开玩笑闹急
了，孩子小不懂事，那孩子
知道我们家的情况，就一
直说楠楠没爸爸，楠楠平
时被人打一下不会哭，可
是一听别人说他没爸爸他
就受不了了。

说实话当时我很生
气，我就说了那孩子几句，
那孩子也不服气，李师傅
一看，就给他们讲道理，那
些话我是说不出来，他说
是楠楠先动的手，另一个
孩子说话太伤人，所以都
得相互道歉，最后还让他
们拥抱了一下。我也不知
道这个李师傅咋还跟老师
一样，那么会分析，那么会
说，楠楠和那个孩子还真
抱了抱。我是不会讲道理，
看着有那么好的司机照顾
他们，也会心疼孩子，我挺
放心的。

说实话，谁走路没摔
着过，在青州，校车还算是
很安全的，至少我和楠楠
妈妈还能放心。
青州市民 孙秀英 讲述
本报记者 杨万卿 整理

最近，一系列关于校
车事故的新闻，让更多的
人开始担心孩子的上下学
安全问题。我家女子上的
是奎文区直幼儿园，没有
校车接送，几乎所有家长
都会接送孩子上下学。

因为幼儿园离家不
远，每天早上 8 点多，我就
在上班之前把女儿送到幼
儿园，下午 4 点 40 再来接
孩子。中午孩子在幼儿园
吃饭、午休。为了孩子的安
全，做家长的就是再忙也
得来接。毕竟女儿还小，我
们不得不担心，怕女儿过
马路时不注意、怕女儿在

路上贪玩碰到坏人、怕女
儿靠近危险的地方……

现在市区车这么多，
特别是到了上学和放学的
时候，正好是交通高峰
期，再加上电动车本身的
危险性，根本不敢让女儿
自己回家。小孩子体格弱
小，一旦遇上点交通事
故，受点伤就留下一辈子
的后遗症。

所以，必须去接送孩
子，保证孩子的安全，别
人可以不关心，但父母必
须放在第一位，毕竟这是
父母的责任。当然，也有
很多忙不过来的时候，幸

好孩子她奶奶跟我们住一
起，有时候就由奶奶去接
孩子。

据我所知，幼儿园所
有父母都不会让孩子自己
上下学，父母不能接的就
找爷爷奶奶或者姥爷姥姥
接。除了接送孩子，平时
跟孩子出门，我都会教育
孩子一些交通安全的知
识。孩子不断长大，总有
一天需要自己独立上下
学，所以让孩子懂得交通
安全的一些问题，越早越
好。

潍坊市民 刘睿 讲述
本报记者 孙翔 整理

还是自己亲自接送放心

外孙的校车司机就很好
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